



Stadt Kamen

Der Bürgermeister

Fachbereich Kultur

Vorlage

Nr. 088/2007

vom: 02.11.2007

Mitteilungsvorlage

öffentlich

TOP-Nr.	Beratungsfolge
	Kulturausschuss

Bezeichnung des TOP

Musik und Kunst - Die Préludes von Claude Debussy

Rathausgalerie und Musikschule haben ein Projekt „Musik und Kunst“ entwickelt, welches in zwei Veranstaltungen im Jahr 2008 und 2009 realisiert werden soll.

Ausgangspunkt sind die Préludes Band II für Klavier des französischen Komponisten Claude Debussy (1862 – 1918). Debussy hat in diesen 12 Préludes eine unerhörte Vielfalt musikalischer Gedanken zu einem großen Zyklus geformt. Bezeichnend für die Préludes ist, dass sie alle über einen Titel verfügen, der allerdings erst nachgestellt am Ende eines jeden Stückes und in Klammern gesetzt erscheint.

Dies geschah aus gutem Grund, denn mag der Titel auch Ausgangspunkt jeden Préludes sein, so handelt es sich doch durchaus nicht um eine musikalische Postkartenidylle, sondern ist der kompositorische Inhalt wesentlich reichhaltiger und umfassender.

Gerade weil es sich bei den Préludes nicht um rein beschreibende Programmmusik handelt, eignen sie sich besonders gut auch als Ausgangspunkt für Arbeiten der Bildenden Kunst, bieten sie doch genügend Ansatzpunkte für hochwertige Arbeiten im Bereich der Malerei, Grafik und Plastik.

In dem Projekt sollen zunächst sechs ausgewählte Titel in Arbeiten der Bildenden Kunst umgesetzt werden. Es werden die Kamener Künstlergruppen sowie namhafte Künstlerinnen und Künstler aus der Umgebung zur Beteiligung eingeladen.

Den pianistischen Part übernimmt Alexander Schröder, die Koordination für das Projekt Reimund Kasper.

Zum Beginn des Projektes soll es ein gemeinsames Treffen aller interessierter Künstlerinnen und Künstler geben, bei welchem die ausgewählten Préludes vorgestellt und das Konzept umrissen wird. Dieses Treffen ist für das 1. Quartal 2008 vorgesehen.

Die Ausstellung mit den daraus entstandenen Arbeiten ist zur Zeit für das letzte Quartal 2008 geplant. Dabei werden wiederum auch die sechs Préludes am Klavier aufgeführt.

Es wird ein Katalog zu dieser Ausstellung erstellt, um das Projekt auch für längere Zeit fest zu halten und angemessen zu dokumentieren.

Bei Erfolg der ersten Arbeitsphase und weiterem Interesse kann eine zweite Arbeitsphase 2009 mit den weiteren sechs Préludes nach ähnlichem Muster angeschlossen werden.